

Para dejar de recibir este boletín, responder a este mail con el asunto DESUSCRIBIR



NUEVA SOCIEDAD



[Revista en papel](#)

[Edición digital](#)

[Podcast](#)

[Suscribirse](#)

¿Qué tiene que ver la peluquería con el diálogo social?



Durante más de una década, los neoliberales atacaron con virulencia los acuerdos europeos de diálogo social que habían sido una conquista de los socialistas democráticos. La revitalización de esa política progresista ha llegado de la mano de un particular colectivo de trabajadores: el de los peluqueros y las peluqueras. Por **Oliver Roethig y Dimitris Theodorakis**

El baile de los que sobran: ¿qué Constitución quiere Chile?



El rechazo a los partidos, la expansión de candidaturas independientes y la fragmentación del bloque progresista puede dar lugar a una Convención Constitucional en la que la derecha opuesta a una nueva Constitución tenga poder de voto. En ese caso, dependerá de la pulsión de la calle la posibilidad de presionar en favor de acuerdos que permitan satisfacer las esperanzas del masivo bloque del «apruneo» que se expresó en el plebiscito en favor de un nuevo pacto social. En medio de la crisis sanitaria, que no se pudo frenar con la vacunación masiva, las elecciones fueron postergadas para el 15 y 16 de mayo. Por **Noam Titelman**

El bolsonarismo cruce Entrevista a Sergio Lirio

Las renuncia de los comandantes de las tres fuerzas, las dimisiones ministros y la crisis sanitaria configuran una nueva crisis múltiple en el gobierno de Bolsonaro, enfrentado al fantasma del impeachment. Todo esto tiene como contexto la



vuelta al ruedo político de Luiz Inácio Lula Da Silva. Por **Pablo Stefanoni**



¿Encarna el papa Francisco una nueva utopía cristiana?

El papado de Francisco sigue generando intensos debates. Aunque es combatido por sectores tradicionalistas de la Iglesia Católica, muchos actores progresistas lo reconocen como parte de un nuevo paradigma transformador. ¿Cuáles son las contradicciones y los debates que impone a las izquierdas el papa argentino? Por **Diego Mauro**



Apatía y fragmentación en las presidenciales peruanas

El 11 de abril habrá elecciones presidenciales en Perú. Las encuestas muestran una especie de séxtuple empate. Por ahora, Yonhy Lescano, de Acción Popular, aparece primero, mientras que en segundo lugar se ubica la izquierda de Verónica Mendoza, aunque en empate técnico con Rafael López Aliaga, el autoproclamado «Bolsonaro peruano». Keiko Fujimori está muy lejos de los resultados que alguna vez tuvo. Mientras tanto, la crisis política parece seguir su camino. Por **Carlos Alberto Adriazén**



Un alegato en favor de la política identitaria feminista

Desde un principio, el movimiento feminista se enfrentó al desafío de definir el sujeto político mujer y proclamar características en común a través de las cuales pudiera definirse a sí mismo. O para decirlo de otra manera: ¿por quién lucha realmente el feminismo? Y viceversa: ¿quiénes están (o se sienten) excluidos? Por **Lea Susemichel**



Si en las décadas de 2000 y parte de la de 2010 en América Latina predominaron los discursos sobre la integración y el latinoamericanismo, hoy la región parece sumida en la fragmentación y sin proyectos articuladores, y se enfrenta a una creciente irrelevancia internacional. Reflexionar sobre el «vacío» latinoamericano parece la precondición para cualquier posibilidad de reconstituir los procesos de integración y debatir alternativas.

Escriben: Verónica Giménez Béliveau, Carmelo Mesa-Lago, Aminah Mohammad-Arif / Jules Naudet, Guadalupe González / Mónica Hirst / Carlos Luján / Carlos Romero / Juan Gabriel Tokatlian, Luis Schenoni / Andrés Malamud, Maristella Svampa, Yasmin Fahimi, Esteban Actis / Bernabé Malacalza, Carlos R.S. Milani, José Antonio Sanahuja, Carlos Ominami P. Alejandro Frenkel / Diego Azzi, Rafael Rojas, Horacio Tarcus

[**Ver número completo**](#)

www.nuso.org



Nueva Sociedad | Humberto Primo 531, CABA, 1103 Argentina